
《德语词汇学》课程教学大纲 

 

课程基本信息（Course Information） 

课程代码 
（Course Code） 

GE309 
*学时 

（Credit 
Hours） 

32 
*学分 

（Credits） 
2 

*课程名称 
（Course Name） 

（中文）德语词汇学 

（英文）German Lexicology 

课程性质 
(Course Type) 

必修课  

 
授课对象 

（Audience） 
德语专业本科生（第七学期） 

授课语言 
(Language of Instruction) 德语、汉语 

*开课院系 
（School） 

外国语学院德语系 

先修课程 
（Prerequisite） 高级德语 （2）、德语语言学导论 

授课教师 
（Instructor） 

张鸿刚 
课程网址 

(Course Webpage)  

*课程简介（Description） 

词汇学是语义学的一个重要分支，主要研究词汇的性质、特点、

分类、系统、功能、结构、发展变化的规律，以及词义的关系和词义

分析等。本课程是为德语专业本科四年级设置的学科基础必修课程.

本课程主要向学生讲授词汇学的基本理论知识，介绍德语词汇的分

类、词汇的发展和词义的变化、德语词义的关系和词义分析以及德语

词的构成及特点等， 是一门理论知识与实际应用相结合的课程。通

过本课程的学习，可以帮助学生更好的理解和准确掌握词义，有效地

记忆词汇，扩大词汇量，掌握便捷的学习方法。 

*课程简介（Description） 

Lexicology, as an important branch of semantics, deals with the rules in the nature, 
feature, classification, system, functions, structure and development of words, as 
well as semantic relations and analysis. This course is a fundamental elective for 
German majors in the junior year. It introduces basic theories in lexicology, 
classification and development of the German words, semantic relations and 
analysis, and the formation and features of the German words. This course is a 
combination of theories and applications. Students will get a better understanding 
and firm grasp of the German words through the course, thus finding a more 
efficient way to memorize words and enlarge vocabulary.（英文300-500字） 



课程教学大纲（course syllabus） 

*学习目标(Learning 
Outcomes) 

  

1.知识贡献  A5.1;A5.2.1; 

2.能力贡献B11;B2;B9; 

3.素质贡献C2;C3;C4;C7; 

 

*教学内容、进度安排及

要求 

(Class Schedule 

& Requirements) 

教学内容 学时 教学方式 作业及要求 基本要求 考查方式 

导论、 词汇

学及其研究

对象和任务 
4学时 
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备注 
（Notes） 

 

备注说明： 

1．带*内容为必填项。 

2．课程简介字数为300-500字；课程大纲以表述清楚教学安排为宜，字数不限。 
 


